

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alcudia.  
**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'10 m., 2'25 y 4 t. mixto.  
Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'15 t.  
Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'15 t.  
Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.  
Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. 2'45 y 5'40 t.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTO DE MAÑANA.**—San Hipólito, que por la gloria de Cristo, despues de haber visto morir por la fe á su ama santa Concordia y á diez y nueve individuos de su familia, coronado con la aureola del martirio acabó en Roma, arrastrado por indómitos caballos sobre pedregales y otras malezas por mandado de Valeriano el año 261.

**CULTOS.**—Mañana sábado.—En Santa Clara concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, á las diez nona y la misa mayor por la comunidad. Por la tarde maitines y laudes cantadas; al anoher oracion, estacion con música y la reserva precedida de *Te-Deum*.

**CORTE DE MARÍA.**—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

## CORREO DE AYER.

De los periódicos recibidos por vía de Alcudia tomamos lo que sigue:

Madrid 8 de Agosto de 1881.

Si no recuerdo mal, concluía mi carta de ayer anunciando á usted que por la noche se celebraría Consejo de ministros para tratar cuestiones electorales. El Consejo se celebró en efecto, y á él asistió tambien el Sr. Albareda, cuya indisposicion no fué cosa de cuidado, á Dios gracias.

Los ministros estuvieron reunidos doscientos diez minutos, y hablaron de otros tantos distritos y candidatos. El rey del Consejo fué D. Venancio. Sagasta se limitó á mantener el orden y á procurar que no faltase agua y azucarillos al orador del día. Los acuerdos tomados en punto á elecciones están relacionados con el excesivo número de candidatos que se presentan con el carácter de adictos. El gobierno no apoyará á sus amigos más que en un solo distrito: por lo tanto, quien tenga la pretension de salir por dos ó tres, tendrá que contar exclusivamente con sus propias fuerzas.

Los ministros no pudieron adelantar nada en la resolucion del verdadero conflicto electoral. Son muchísimos los distritos en que lucharán dos ó más adictos. De este modo, las fuerzas se dividen, y el enemigo se aprovechará ventajosamente. Es de suponer que el gobierno se decidirá al fin por uno solo en cada distrito, y éste será el verdadero diputado y el verdadero ministerial.

Algo se habló tambien de las elecciones de Ultramar, leyendo el Sr. Leon y Castillo algunos telegramas. Allí la cosa no marcha del todo bien para el ministerio. Los conservadores llevan al parecer alguna ventaja.

Despues de tratadas las cuestiones electorales, el señor ministro de Estado tomó la palabra para enterar á sus compañeros de varios asuntos de su competencia. Habló de la buena acogida que el gobierno italiano y la prensa liberal romana habian hecho á la nota que se remitió al Sr. Mazó. Dijo que no había tenido el mismo éxito la enviada al Vaticano en contestacion á la circular del Cardenal Jacobini. En efecto, esta contestacion no se hizo pública ni mereció los elogios de la prensa católica. ¡Qué había de merecer! ¡Pues qué! ¿Cree el señor marqués de la Vega de Armijo que los católicos comulgan con ruedas de molino? La contestacion del gobierno español á la circular del secretario de Estado de Su Santidad, si está concebida en los términos que nos revelaron los periódicos oficiosos, no puede ser calificada por los católicos más que de hipócrita.

Tambien el señor ministro de Estado habló de lo de Sfax. Pero, ¿cree usted que nos sacó de dudas? Ni mucho menos. Cada vez se embrolla más este gravísimo asunto. Y como se nos tiene á oscuras, nuestra confusion aumenta siempre. Ahora sabemos que varios gobiernos extranjeros van á reclamar colectivamente contra los atropellos cometidos

en sus consulados. Luego resultan ciertos los toros. Pero nuestro gobierno no se adhiere á esta protesta, porque dicen que habiéndola hecho ya ántes por sí solo, es hacerse demasiado machacon.

El Consejo acordó tambien proponer para la gracia de indulto á dos reos de pena capital. Esta propuesta se ha dirigido telegráficamente al Ferrol para que pueda resolverla allí el Rey á su llegada.

Del viaje régio las noticias recibidas son las siguientes: que SS. MM. llegaron ayer á las tres de la tarde á Santander; que asistieron á un *Te-Deum* en la Catedral; que comieron á las ocho; que algunos concejales se excusaron de asistir á la recepcion á causa de su mal estado de salud; que se iluminaron algunos botes y casas, y que no hubo más demostraciones.

Hoy se me ha hecho un poco tarde y me quedan en el tintero otras noticias. Quería hablar á usted del discurso pronunciado ayer en Huesca por el Sr. Castelar, pero me es materialmente imposible, so pena de que no llegue esta al correo. Pero, nunca es tarde si la dicha es buena, y mañana, con el discurso íntegro á la vista, pues hoy solo tenemos datos telegráficos, podré dedicar un parrafito á mi Sr. D. Emilio.—R.

(El Correo Catalan.)

En *El Diario Católico* de Zaragoza hallamos la noticia que sigue:

Con inmensa satisfaccion hemos sabido que la augusta señora doña Margarita de Borbon, cuyas religiosidad y virtudes son reconocidas lo mismo por sus admiradores que por los encarnizados enemigos políticos de su ilustre y nobilísimo esposo, en sus deseos de demostrar prácticamente su profunda devocion á la Santísima Virgen del Pilar, ha regalado con destino á la Santa Capilla una preciosa casulla.

Esta alhaja, de raso blanco con bordados de oro y sedas, ha sido trabajada por las delicadas manos de la virtuosa descendiente de cien reyes, la que comparte su querida existencia entre los beberes que le impone su doble cualidad de amante esposa y cariñosísima madre, visitas á los enfermos y comunidades religiosas, actos de piedad, y confeccion de ornamentos sagrados y prendas de vestir para los pobres.

En nuestra época, en que el positivismo ha invadido todas las clases, sexos, jerarquias y condiciones, es por demas consolador ver á una señora que por sus venas circula sangre real, dedicar parte de su vida á enaltecer el culto religioso y dotar á los templos de alhajas.

Muchos que en el extranjero fueron desposeídos de los objetos necesarios para el culto, han recibido de doña Margarita ricas preseas y joyas, confeccionadas por ella misma ó adquiridas con fondos de peculio particular.

Como católicos, como admiradores suyos y como zaragozanos damos las gracias á la augusta dama por su recuerdo á nuestra Madre la Santísima Virgen del Pilar, á cuya divina Imágen pedimos derrame sobre la augusta familia bendiciones sin cuento.

Es necesario que sepa doña Margarita de Borbon que su nuevo acto de desprendimiento dará alegría á muchos católicos de esta tierra de la hidalguia y caballerosidad, y que rogarán al cielo con igual fervor que nosotros.

Los Obispos y Arzobispos de Francia continúan dirigiendo protestas á Su Santidad, con motivo de los trastornos que se produjeron en la traslacion nocturna de los restos de Pio IX.

Segun confesion del mismo gobierno de los Estados Unidos, el envío de máquinas infernales á Liverpool es obra de gran número de personas. Así lo dice una comunicacion dirigida por Mr. Blaine al gabinete inglés, en las cuales, además, se ofrece que el gobierno americano no perdonará medio ni gasto para perseguir y castigar á los culpables.

## PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 9.—La escuadra Real ha fondeado en el Ferrol. Las autoridades y un gentío extraordinario han invadido el muelle esperando el desembarque. SS. MM. han sido objeto de muchas aclamaciones y muy vitoreados. La poblacion está lujosamente engalanada. Mucho entusiasmo.

Las autoridades les han ofrecido sus homenajes. Por la noche ha habido iluminaciones y músicas.

Se asegura que el señor Camacho ha ultimado el proyecto de conversion general de la Deuda.

Francia ha aceptado las condiciones de España respecto de Saida. Se considera arreglada esta cuestion. La referente á Sfax se zanjará en breve de un modo satisfactorio.

La prensa se ocupa casi exclusivamente en los asuntos electorales.

Es indudable que el señor Romero Ortiz será indicado para el cargo de presidente del Congreso. El señor Posada Herrera será nombrado senador vitalicio, considerándose seguro que presidirá el Senado.

Las autoridades les han ofrecido sus homenajes. Por la noche ha habido iluminaciones y músicas.

Se ha enviado á Francia la contestacion del marques de la Vega de Armijo. En breve se fijará la cantidad de la indemnizacion por los sucesos de Saida. Se asegura que Francia concederá diez millones de francos.

La deuda pública ha tenido en el mes de julio un aumento de treinta millones y pico de pesetas.

Se ha dispuesto que el *Vulcano* marche nuevamente á Oran.

Los españoles que residen en Marruecos piden que se mande un buque de guerra á aquellas costas con carácter permanente.

Ferrol 9.—Al salir el *Tornado* de Santander se cayó un hombre al mar y detuvo su marcha para recogerle. La travesía ha sido bastante buena.

A peticion de S. M. el Rey practicaron en alta mar maniobras los buques por avance con el aparejo largo.

Al anohecer divisamos la escuadra de instruccion en el cabo Prior navegando por escuadras en líneas de filas á ocho millas de distancia de nosotros. El *Tornado* pasó entre los buques de la escuadra de instruccion que saludaron con las salvas y vivas de ordenanza.

Salieron á recibirnos muchos pontones llenos de gente con mucho entusiasmo.

SS. MM. han pasado una gran parte de la travesía en el puente.

SS. MM. han asistido al *Te-Deum* que se ha cantado en la iglesia de San Juan. Las tropas estaban tendidas en la carrera y han desfilado por delante del palacio del Capitan general. El gentío era extraordinario.

Inmediatamente despues ha habido recepcion. Los Reyes visitarán seguramente á la Coruña, Santiago, Pontevedra y Vigo.

Esta noche hay comida de setenta cubiertos á bordo de la *Sagunto*. Están invitadas las autoridades.

En la recepcion que se ha verificado esta tarde ha surgido una cuestion de etiqueta. El Obispo, la Diputacion provincial, el alcalde y demas elemento civil ha querido retirarse por haber entrado primero las comisiones de Marina, desistiendo á ruegos de personajes importantes.

Esta noche hay banquete á bordo de la «Sagunto». Están invitados á la mesa régia las autoridades y los comandantes de los buques.

Un inmenso gentío asiste á la serenata marítima. Los buques de la escuadra y la bahía están iluminados.

Paris 9.—Un tren express de Blacburn ha chocado con un vagon parado en la vía. Ha habido cinco muertos y veinte heridos.

Perpiñan 9.—Ha ocurrido en el parque de artillería una explosion de cartuchos, quedando heridos once artilleros, cuatro de ellos de gravedad.

En el discurso que pronunció ayer en los Vosgos

M. Ferry dijo que las elecciones serán moderadas, que es preciso repudiar á los socialistas y que el ministerio es progresista, como lo prueba la espulsion de las Congregaciones; ha terminado diciendo que hay una causa mejor que la de la izquierda y de la union republicana, y que es la union de los republicanos.

Túnez 9.—Se han enviado por el ferro-carril 500 hombres contra los insurrectos que saquean el valle de Mejarda. Mil ochocientos ocuparán á Tebourla.

Londres 9.—La Cámara de los lores ha aprobado en tercera lectura el bill agrario.

Madrid 10.—La *Gaceta* publica los Reales decretos alzando la suspension de varios ayuntamientos, autorizando la circulacion de las maderas nacionales por el rio Miño, y disponiendo que sirvan de testo en las escuelas de Agricultura las obras que apruebe el ministerio de Fomento.

Túnez 10.—Los merodeadores intentaron hacer nuevos saqueos en las inmediaciones de Soussa, pero los habitantes armados se defendieron, mataron doce merodeadores y recobraron el ganado robado. Las autoridades de Soussa han preso á veinticinco merodeadores culpables del reciente asesinato de un griego.

## CORREO DE HOY.

MADRID 9 DE AGOSTO.

La nota últimamente recibida en Madrid del ministerio frances y en la cual se echa de ver que el lenguaje de aquella nacion es amistoso para España, es una prueba concluyente, en concepto de algunos ministeriales, de que no en valde, se ha esperado siempre que los sucesos de Saida, habían de encontrar en la república vecina una justa reparación, sin que por eso se alterase la reciprocidad de afectos y simpatías que une de antiguo á ambos pueblos.

Las negociaciones pendientes puede decirse que terminarán muy en breve, y á satisfaccion de España; y por la diligencia, el acierto y el patriotismo con que se ha llevado este asunto por el gobierno, hemos oido tributar muchos plácemes al señor ministro de Estado, y en general á todo el ministerio.

Un periódico ministerial ocupándose anoche de esta última contestacion de Barthelemy Saint-Hilaire dice lo siguiente:

«En este documento se reconoce paladinamente la necesidad de una compensacion por los daños y perjuicios de Saida, y se separa más perceptiblemente la relacion que en un principio y siempre ha querido establecer entre la indemnizacion por nuestro gobierno entablada, y las reclamaciones pendientes de súbditos franceses; pero no siendo esta reparación tan evidente y tan decisiva que permita desde luego reducir las reclamaciones á cifras, entrándose en la última y postrera parte de la negociacion, el señor marques de la Vega de Armijo, correspondiendo á los mismos amistosos términos en que viene redactada esta nota, consigna en la que hoy ha formulado (pero no ha querido diferir este deber) su satisfaccion por algunas de las declaraciones hechas por el Sr. Barthelemy Saint-Hilaire, que abren camino para una solucion concreta; y recordando lo que es lo de Saida y lo que pasó en nuestras guerras, y repitiendo que aquí se ha indemnizado cuando el agravio se ha justificado, anuncia la conveniencia, para el sostenimiento de las buenas relaciones de ambos países, de que la negociacion pendiente, encerrada ya en terreno mas reducido, termine en el plazo mas breve posible.»

Un ruidoso proceso de alta traicion se prepara en Alemania. Cada día se hacen nuevas prisiones, y ya hay en las cárceles de Berlin y de Alemania del Sur unos cuarenta presos.

En su mayoría son conocidos socialistas, y la parte mejor del proceso la formarán las revelaciones á que dará motivo sobre la organizacion de los demócratas-socialistas en Alemania.

Segun las últimas noticias de Cuba, la fiebre se ha desarrollado en estos últimos dias con alguna intensidad, prodeciendo varias victimas.

Segun *La Correspondencia*, la plantilla del cuerpo de archiveros bibliotecarios y anticuarios va á sufrir grandes reformas, segun nuestras noticias.

### PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 10.—Son numerosos los incendios en la provincia de Badajoz. Las autoridades han descubierto varios depósitos de materias inflamables y se han cogido seis individuos, Los tribunales serán inexorables. Es grandísima la indignacion de los pueblos de las provincias de Cáceres y Badajoz.

Los últimos datos fijan en 140 el número de las victimas de Saida.

Londres 10.—Se ha descubierto una máquina infernal en una fábrica de gas de Dundee.

Washington 10.—M. Garfield ha pasado bien la noche y ha disminuido la fiebre.

Montevideo 10.—Vilaza ha sido nombrado ministro del Interior y Sagarutume de Relaciones extranjeras.

Túnez 10.—Se ha declarado un incendio esta noche en la Goleta en la proa del vapor *Isaac Peireire* y se ha hecho volar la proa con un torpeto para salvar el resto del buque que se espera volver á poner á flote dentro de pocos dias. Se han perdido los equipajes de una parte de los pasajeros, pero no ha habido ninguna desgracia personal.

Se calcula que ascienden á 80,000 francos los daños causados por el incendio al vapor *Isaac Peireire*.

Paris 10.—M. Grévy ha marchado al departamento del Jura.

Madrid 11.—La *Gaceta* publica un decreto anulando la suspension del Ayuntamiento de Alcaucin, Málaga; encargando la direccion del Instituto geográfico durante la ausencia del Sr. Ibañez al director interino de Instruccion pública, y una circular declarando sucias las procedencias del Senegal á causa de la fiebre amarilla.

Ferrol 10.—Terminada la ceremonia de botar al agua los buques, S. M. el Rey ha dirigido á los jefes y oficiales de la Armada un discurso en el que ha dicho en sustancia:

«Señores: esperimento en el alma grandísima satisfaccion al presidir la ceremonia que acaba de celebrarse. Hoy, al vernos reunidos, faltaría á mi deber si no espusiera los sentimientos de simpatía que tengo por la Armada y sus cuerpos auxiliares y no les felicite en este momento.»

Cada buque que se lanza al agua es un baluarte más de la patria para proteger la marina mercante, un defensor de las costas y de la integridad de España. Si la falta de recursos no permitió atender á las mejoras de la Armada, parece que ha llegado el momento de dar impulso á los arsenales, y os pido que me ayudeis en tan patriótica empresa.»

Ferrol 11.—SS. MM. acaban de recorrer la poblacion seguidos de grupos numerosos que les vitoreaban.

La iluminacion de las calles lucidísima.

Paris 11.—En el discurso que ha pronunciado en Nancy M. Julio Ferry ha elogiado á la antigua mayoría y ha dicho que cree que volverá fortalecida, declarando que admite la revision parcial de la Constitucion propuesta por M. Gambetta y que no debe confundirse con la revision radical y violenta que quieren los intransigentes.

La *Republique française* publica el nuevo programa del comité de Belleville con una carta de M. Gambetta aprobándolo. En él se pide la revision parcial, la eleccion por grandes circunscripciones, la reforma de la magistratura, el servicio militar obligatorio por tres años, la descentralizacion administrativa y la centralizacion política para garantizar la paz interior y exterior. El comité espera que las relaciones entre el trabajo y el capital se modificarán en favor del primero con el progreso político, la libertad de asociacion, los sindicatos y las cajas de retiro para la vejez, y pide que se envíen los reos reincidentes á las colonias penitenciarias.

## GACETILLA LOCAL.

Vean nuestros lectores el siguiente suceso que hallamos en un periódico:

UN ESCELENTE EJEMPLO.—Con este titulo se lee en la *Semana religiosa* de Tournay:

Uno de los principales comerciantes de Turin tenia los dias festivos abierto su establecimiento á sus compradores. Un lunes se presentó en él una señora á pedirle la cuenta: «Cómo es esto, la dijo el comerciante, estamos á la mitad de la temporada y me pedis la cuenta?» «por ventura estais descontenta de mi casa?» «Oh! no: es que pertenezco á la Sociedad de la *Santificacion de los dias festivos* y no puedo dar mi dinero á los establecimientos que están abiertos en tales dias. Algunas horas despues entró otra señora y luego otra y otra con igual demanda. El comerciante comprendió la leccion é hizo por amor al dinero, lo que no habia hecho por deber de religion.

En Roma, donde la libertad de profanar el dia festivo, entró por la brecha de la Puerta-Pia, el mismo sistema está produciendo los mejores resultados.

¿Por qué no hemos de imitar la conducta de las señoras de Italia? No olvidemos que Dios pedirá estrecha cuenta á los profanadores de su dia, pues como su santísima Madre se dignó revelarlo á los pastores en la Saleta: «la blasfemia y la profanacion del dia festivo son los pecados que más cargan el brazo de mi Hijo.»

¿Por qué preguntamos ahora nosotros, por qué en Mallorca, en Palma con toda especialidad se profanan los dias del Señor?

La respuesta no puede ser más obvia: porque nosotros, los católicos, lo queremos.

¿Y qué? Acaso no son católicas, y católicas fervientes y ejemplares esas señoras que componen

las asociaciones de Madres Cristianas, de Conferencias de San José y de Hijas de Maria, esos caballeros y menestrales que se reunen bajo el nombre de Seglares Católicos y de Obreros de San José, y esas numerosísimas Congregaciones de la Oracion y Vela, del Sagrado Corazon, del Apostolado, de la Comunion Reparadora, etc., etc?

Pues bien; si los ilustrados Directores de esos grupos de fieles, si sus celosas Juntas propusiesen á sus piadosos católicos cuatro reglas sencillas, un simple acuerdo con el cual se comprometiese cada asociado sin distincion ni excusa admisible, á no trabajar en dia de domingo si es obrero, á no abrir su almacen si es tendista, á no comprar ni recibir la labor encargada si es consumidor, ¿cuál sería entonces la dama cristiana que en esos santos dias entrase en una tienda? ¿cuál el caballero que en la tarde del mismo dia festivo admitiera un traje confeccionado en su mañana? ¿cuál la pobre doncella que se dejase explotar miserablemente por esa maestra de costura que en los domingos la hace trabajar por duplicado sin remuneracion alguna?

Entonces el tendero cerraría sus almacenes para no perder sus parroquianos; la modista guardaría la ley de Dios por respeto á la religiosidad de su clientela, y esas infelices obreras, á quienes á duras penas se deja cumplir con el precepto de la Misa, verían libre su conciencia de esa servidumbre de pecado.

Y cuenta que no son sólo la religion y la moral las que se interesan en esta materia, sino hasta la higiene y las fuerzas físicas, hasta el desahogo y alegría y trato mútuo de las familias.

Hasta los países protestantes, hasta los gobiernos racionalistas estan contestes en una mejora igualmente útil y provechosa á la vida física, á la vida intelectual y á la vida moral de los pueblos.

Esperamos que al fin sacudiremos nuestra apatía para trabajar con ahinco en la santificacion del domingo; de lo contrario, y mientras subsista el escándalo, nosotros los católicos seremos los responsables, pues pudiendo y debiendo evitar el mal, no lo quisimos.

Los asociados al Apostolado de Oracion y á la Comunion Reparadora establecida en la parroquia de San Miguel celebrarán el lunes, dia de la Asuncion de Maria Santísima, á las siete y media comunión general de desagravio, para pedir á Dios la conversion y el perdon de los enemigos de la Santa Sede que han ultrajado en Roma el cadáver del Papa Pio IX, de santa y gloriosa memoria, é implorar al mismo tiempo la libertad y la independencia necesarias al Supremo Jerarca de la Iglesia, de que con violacion de los derechos del mundo católico carece hoy dia el Pontificado. Despues de la Comunion solemne se expondrá su divina Majestad, se recitará un acto de desagravio y se dará la bendicion con el Santísimo.

Ayer ocurrió una sensible desgracia en el predio de *Son Ferragut*, camino de Buñola. De lo alto de un almendro se cayó un hombre que estaba ocupado en trabajos propios de la estacion, y tuvo la desgracia de caer con tan mala suerte que á los pocos momentos era cadáver.

El infeliz contaba la edad de unos 40 años y era natural de Santa María.

¡Dios le haya acogido en su seno!

Toda la prensa protesta contra las estafas de que fueron objeto los franceses durante su permanencia en esta isla.

EL ANCORÁ fué el primer periódico que denunció los abusos de que tuvo noticia lamentándose del escaso servicio que en semejantes casos presta la policia, y de la triste idea que han de formarse los extranjeros de la hidalguia y proverbial honradez de los mallorquines.

Por el anuncio de la Diputacion provincial que ayer publicamos se enterarian nuestros lectores del descuido cometido en la formacion de la lista de los números premiados en el último sorteo á favor de la casa de Misericordia. Por un error involuntario se dejó de incluir en la referida lista el núm. 14162 que ha sido premiado con 10 reales.

La Asociacion de Seglares Católicos establecida en Montesion, celebrará el próximo Domingo Comunion general de desagravio por las ofensas inferidas á las cenizas del inmortal Pio IX y á Nuestro Santo Padre Leon XIII. A las siete de la mañana comunión general, plática antes de comulgar, cánticos al Papa y bendicion con el Santísimo. Acto continuo habrá imposicion de medallas. Por la tarde á las siete el acostumbrado ejercicio mensual, con exposicion del Santísimo Sacramento, y plática. A estos actos hay concedida la apostólica bendicion del Padre Santo.

Ayer al anochecer, en el torrente del *Pont d'*

Inca, algunos jóvenes se ocupaban en disparar un revolver, cuyas balas oieron silbar algunos caballeros que pasaban por aquellas inmediaciones.

Llamamos la atención de la Guardia civil ó de los peones camineros para que estén sobre aviso á fin de evitar desgracias que esta temeridad puede ocasionar.

Este año parece que será muy concurrida la fiesta que anualmente celebra el pueblo de Alaró en honra de su patrono San Roque, la que durará tres días; el 15, 16 y 17 del corriente.

Esta noche como de costumbre en los viernes, amenizará la música del regimiento el Parque de la muralla. Segun noticias, las piezas que toque serán repetición de las de anoche en el Borne; así como los mártres se repetirán constantemente las del domingo. La nueva escalera, aunque no del todo concluida, esta ya transitable. Esta mejora, verdaderamente oportuna, dará al jardín un acceso cómodo y decente.

Esta mañana ha ocurrido un amago de incendio en una casa de la calle de la Consolacion, no produciendo más que la insignificante alarma y sustos que en casos análogos siempre suelen reinar entre los vecinos.

Ayer salió para Valencia el vapor-correo Union con la correspondencia, 68 pasajeros y cargo.

Procedente de Barcelona ha fondeado en este puerto el vapor Palma á las seis y media de la mañana, conduciendo balija, 39 pasajeros, cargo y varias mercancías.

De los periódicos de que ha sido portador cortamos el alcance que insertamos en otro lugar.

Un periódico francés dice, que con ocasion de declararse en América fiesta nacional el dia 14 de Octubre, fecha del descubrimiento de aquella parte del mundo por Cristobal Colon, se verificará en una ciudad de los Estados-Unidos un concierto monstruo, en que harán importante papel los cañones.

La orquesta se compondrá de diez mil músicos y el famoso coro Colombia será ejecutado por mil coristas.

El director de orquesta tendrá á su disposicion hilos eléctricos para disparar 100 piezas de 48 af-

nadas en la menor, 10 en mi bemol, 10 en si bemol, 20 en si natural, 30 en sol y 20 en re.

Al sonar la última nota, las 190 piezas harán fuego al mismo tiempo.

Segun nos escriben de Sóller, mañana al anocheecer en la iglesia del ex-convento de San Francisco se cantarán solemnes completas en honra de San Buenaventura, pues el domingo próximo se celebrará una gran fiesta.

Acerca la fiesta de Santa Cándida nos escriben desde Llummayor lo siguiente:

Llummayor 10 Agosto.

Sr. Director de EL ÁNCORA.

Muy Señor mio y amigo: Sirvase V. insertar en las columnas de su muy ilustrado periódico las siguientes líneas, por lo que le anticipa las gracias su afectisimo S. S. Q. S. M. B.—Un suscriptor.

La solemne fiesta civico-religiosa que los moradores de este pueblo tributan anualmente á su excelsa y gloriosa tutelar Santa Cándida, tendrá lugar este año como siempre el próximo domingo 14 de Agosto y consistirá, Dios mediante, en lo siguiente:

El sábado por la tarde recorrerán la poblacion anunciando la extraordinaria fiesta acompañados de la gaita, es cocies y los gigantes, que tanto excitan siempre la hilaridad del vecindario. A las cuatro próximamente al compás de la música, dirigida por el inteligente Director don Gabriel Servera, se pasará por las plazas y calles del pueblo á un obeso toro que se correrá despues á las cinco en la plazuela del Convento. A la caída del sol se cantarán en la parroquial iglesia solemnisimas completas. A la noche se iluminará la espaciosa plaza de un sin número de elegantes y muy variadas linternas, que no dejarán de producir un efecto sorprendente, pues son obra del conocido maestro D. Juan Martínez Romero, quien durante la velada trabajará las polichinelas con el gusto y acierto que tiene acreditados. Quemaránse despues abundantes, bonitos y muy diversos fuegos artificiales del aventajado pirotécnico el Sr. Cano, y además se soltará un crecido globo aereostático obra del mismo. Tocará la ante dicha música en los intermedios las más selectas piezas de su escogido repertorio.

Al dia siguiente, domingo, á las ocho de la mañana recorrerá el pueblo la música y á las diez acompañará al muy ilustre Ayuntamiento á misa mayor, en la cual ocupará la cátedra del Espiritu Santo el ejemplar sacerdote D. Tomas Mut. Seguirán despues las carreras de hombres

y de animales que no dejarán de ser lucidas, no tan sólo por haber en el pueblo muchos y distinguidos corredores, sino tambien por la tenaz competencia que, segun rumores, habrá entre los corredores del pueblo y algunos otros de la isla. A la tarde y noche habra baile al estilo del pueblo repitiéndose en parte los fuegos artificiales.

No satisfechos aún con esto los nuevos y entusiastas obreros de la Santa, que no escatiman nada para preparar una lucida fiesta, repetirán al dia siguiente las carreras que únicamente serán de niños y de ancianos de edad muy avanzada, y al sencillo y gracioso baile tradicional de Mallorca se le reemplazará con el exótico y voluptuoso baile de salon dado en la plaza al son de la música.

De esta manera devotos y mundanos quedarán satisfechos, y puede tambien suceder que unos y otros quedén disgustados: los primeros por lo que la fiesta tenga de excesivamente profana, y los segundos por todo lo que tenga de piadoso.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11 á las 5:15 t.

(Recibido el 11 á las 7:13 t.)

Continúan los incendios en la mayoría de las provincias. Once incendiarios han sido presos en Extremadura.

Está asegurada la candidatura ministerial en Madrid.

El consejo se ha aplazado hasta mañana.

Se han recibido importantes pliegos de Francia.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Obligaciones ferro-es. de 500 pts. al 6%	51'70
2 por 100 amortizable	44'50
Banco de España	400'00
Bonos del Tesoro	102'25
Palma 3 p% interior contado	26'65
Barcelona 3 p% interior contado	26'65
Coloniales	94'85
Nortes	132'50
Empréstito de Cuba	100'90
Francias	145'75
Orenses	74'75
Alicantes	119'75

Palma 12 de Agosto de 1881.

Oh! Qué amargo es el pan comido en la desgracia, especialmente para aquel que lo gusta en la adolescencia y mucho más despues de haber probado desde la niñez las dulzuras de un vivir próspero! A mí, que ya hace largo tiempo que estoy experimentando su amargura, me es muy sensible aún su acerbidad, y cada gota de consuelo que cae sobre mi corazón lastimado, me refriegera infinitamente. Pluguiera á Dios, que aunque raras veces, me fuera dado tener este consuelo. Un amigo, un confidente, un corazón compasivo con el cual pudiera yo desahogar las abrumadoras angustias del mío; ¡cuánto mitigaría el ardor de mis afanes! pero así, imaginando que quizá me distraerá un poco, narrándome á mí mismo, en las horas más tristes, mis aflicciones, mis dolores, y mis desventuras; en una palabra, mi historia.

¡Quiera Dios que al intentar lo me sea útil!

Las frías y rudas páginas á las que la entrego, espero me servirán en parte de compasivo testigo de mis secretos martirios; que hasta ahora íntimamente he buscado; porque reflejando allí claramente como so-

Oh! Qué amargo es el pan comido en la desgracia, especialmente para aquel que lo gusta en la adolescencia y mucho más despues de haber probado desde la niñez las dulzuras de un vivir próspero! A mí, que ya hace largo tiempo que estoy experimentando su amargura, me es muy sensible aún su acerbidad, y cada gota de consuelo que cae sobre mi corazón lastimado, me refriegera infinitamente. Pluguiera á Dios, que aunque raras veces, me fuera dado tener este consuelo. Un amigo, un confidente, un corazón compasivo con el cual pudiera yo desahogar las abrumadoras angustias del mío; ¡cuánto mitigaría el ardor de mis afanes! pero así, imaginando que quizá me distraerá un poco, narrándome á mí mismo, en las horas más tristes, mis aflicciones, mis dolores, y mis desventuras; en una palabra, mi historia.

¡Quiera Dios que al intentar lo me sea útil!

Las frías y rudas páginas á las que la entrego, espero me servirán en parte de compasivo testigo de mis secretos martirios; que hasta ahora íntimamente he buscado; porque reflejando allí claramente como so-

La presente novela que se publicó primeramente en italiano en las columnas de la Civiltà Cattolica y despues, vertida al español, en las de La Ilustracion Popular de Valencia, viene ahora á embellecer las páginas de El ÁNCORA con las flores de su fácil literatura y de sus puros y nobilísimos sentimientos.

Al modo que el cristalino y bullicioso arroyuelo se desliza rápidamente por su hermoso lecho, y ora murmura al pie de las flores, ora se precipita por las rocas, tan pronto corre por la vega risueña, tan pronto bordea atrevido peligrosos abismos; así la fluida y sacunda narracion de esta novela, que es á la par verídica historia, se desliza jugueteando entre inocentes placeres, y serios peligros, entre las angelicales virtudes

VICTORINO

VICTORINO



**DON MARIANO CANALS Y PERELLÓ,**  
*Alcalde de la M. I. N. y L. Ciudad de Palma Capital de la Provincia de las Baleares.*

A tenor de lo dispuesto por Real decreto de 25 de Junio último se procederá el día 21 del actual desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde, á la eleccion de los Diputados á Cortés que corresponde elegir á este distrito electoral.

Comprendiendo á esta Capital tres secciones electorales, quedan designados por este Ayuntamiento los edificios donde han de constituirse los respectivos Colegios, los que juntamente con las calles, plazas y porcion del término que cada Seccion comprende, se expresa á continuación:

**PRIMERA SECCION.—Casa Consistorial.**

Lo comprenden las calles y plazas siguientes: Almudaina, Amargura, Andreu, Baratillo, Blanquer, Berga, Brondo, Brossa, Borne, Birretería, Botones, Baluarte del Principe, Bala Roja, Beato Alonso, Berard, Borrás, Bosch, Bauló, plaza de Cort, calles de la Cadena, Capiscolato, Copiña, (Plaza) Cestos, Conquistador, Cerdó, Conrado, Crianza, Compañy, Capellanes, Caldés, Calatrava, Curtidores, Call, Campana, Cruz, Consolacion, Deanato, Darnús, Dragonera, Duzay, Desamparados, Estudio general, Enrich, Escuelas, Fideos, Fortuñy, Fonollar, Formiguera, Fiol, Ginard, Harina, Yeseros, Imprenta, Jaime II, Juliá, Jovellanos, Luz, Lullio, Miramar, Mirador, Morey, Maura, Monjas, Mercado, (plaza del) Mercado, Miñonas, Maimó, Montesion, Monserrat, Moyá, Moral, Odon Colom, Orfila: Palacio, Palau, Pan, Pasadizo, Peregil, Poderós, Piza Puigdorñá, Pelaires, Peletería, Puerta de Mar, Portella Pureza, Pont y Vich, Paja, (plaza de la) Padre Nadal, Plateria, Plateros, Quint, Reja, Rosario, Rosario, (plaza del) San Pedro Nolasco, San Bernardo, Seo, (plaza de la) Seo, San Roque, San Sebastian, San Bartolomé, San Nicolás, Santa Cilia, Santa Eulalia, (plaza de) Santa Eulalia, Santa Bárbara, Santo Cristo, Santo Domingo, Siete Esquinas, Soledad, Sol, Seminario, San Gerónimo, (plaza de) Santa Fe, Santa Fe, San Cristóbal, Salom, Santa Clara, Serra, Sans, San Francisco, (plaza de) San Francisco, Samaritana, San Buenaventura, Tagamanent, (plaza del) Temple, Temple, Tierra Santa, Vicente Mut, Veicidad, Valero, Victoria, Veri, Vallespir, Viento, Vidriera, Virgen de Lluch, Yeso, Zanglada, Zavellá, Torre del Amor y Troncoso.

Poblacion extramuros correspondiente á la parroquia de Santa Eulalia.

**SEGUNDA SECCION.—San Antonio de Viana.**

Lo comprenden las calles y plazas siguientes: Alfare-

ria, Arbós, Arco de la Merced, Aceite, Alaró, Aceite, (plaza del) Arabi, Ballester, Bobians, Bolsería, Búrgos, Cazador, Camaró, Cordeleria, Cordeleros, Corral, Cuartera, Cármen, Carrió, Campo Santo, Capuchinos, Cererols, Cofradia, Cristo Verde, Diezmo, Estrella, Estacada, Esparteria, España, Feliu, Frailes, Galera, Gater, Herrería, Hostales, Horno, Huertos, Justicia, Jesus, (plaza de) Lonjeta, Mercadal, (plaza del) Mora, Matadero, Milagro, Miró, Manteros, Massanet, Merced, Merced (plaza), Mayor (plaza), Mision, Molineros, Muntaner, Olivar, (plaza del) Olivar, Olmos, Pez, Poquet, Parra, Petit, Perpiñá, Plaza de Toros, Puerta Pintada, (plaza) Rambla, Reus, Real, Ribas, Riera, Rincon, Rubi, San Agustín, Socorro, Sindicato, San Andrés, San Antonio (plaza de) Salat, Santany, Socorro, (plaza del) San Felipe, San Miguel, San Vicente, Santo Espiritu, Sintas, Sombrereros, Tamorer, Teresas, Teatro, Teatro (plaza del), Vidrio, Vila, Vallori, Vilanova y Zanoguera.

Poblacion extramuros correspondiente á la parroquia de San Miguel.

**TERCERA SECCION.—Oratorio de la Lonja.**

Lo comprenden las calles y plazas siguientes: Almidonera, Apuntadores, Atarazanas, (plaza de) Agua, Angeles, Armengol, Beata Catalina, Boneo, Bordoy, Boteria, Bueyes, Beneficencia, Buenaire, Cáceres, Chacon, Cifre, Constitucion, (plaza de la) Corralasas, Corta, Caballeria, Caballeria (plaza de), Campaner, Canals, Capuchinas, Catañy, Concepcion, Estanco, Ecce-homo, Ermitaño, Esparteras, Felipe Bauzá, General Barceló, Gloria, Gavarrera, Hospital, (plaza del) Jaquotot, Jardín Botánico, Jaime Ferrer, Libertad, (plaza de la) Lonja, Lonja (plaza de la), Maestra, Mar, Marina, Medinas, Mesquida, Montenegro, Moro, Misericordia, Moncadas, Olivera, Orell, Obispo, Oliva, Paz, Pescadores, Peña, Pólvora, Palma, Perro, Piedad, Pino, Pinos, Pueyo, Remolares, Rafas, Roig, Rosa, Ribera, Salas, Sagrera, San Cayetano, Santa Catalina, (plaza de) Santa Cruz, San Felio, San Juan, San Lorenzo, Sacristia de San Jaime, San Jaime, Santa Magdalena, (plaza de) San Martin, Salellas, Seriná, Torrella, Truyols, (plaza de) Union, Valseca y Zgranada.

Poblacion extramuros de la parroquia de San Jaime y Santa Cruz.

Con arreglo á lo preceptuado en el artículo 66 de la ley electoral de 28 de Diciembre de 1878, el domingo 14 del corriente á las once de su mañana se constituirá en esta Casa Consistorial la Comision inspectora del Censo electoral de este distrito en sesion pública bajo la presidencia del Sr. Juez de primera instancia para el nombramiento de los interventores que han de formar las mesas electo-

rales de las diferentes Secciones que comprende todo el distrito electoral.

Y en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 62 de la referida ley, quedan desde esta fecha espuestas al público las listas de los electores de cada una de las tres Secciones de esta capital, y se convoca á los mismos para que concurran á votar en los puntos y horas que quedan espuestas.

Palma 11 de Agosto de 1881.—Mariano Canals.

**COMISION DE EVALUACION**  
*y repartimiento de la Contribucion territorial de la ciudad de Palma.*

El repartimiento de la Contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia de este distrito municipal, correspondiente al actual año económico, estará de manifiesto por espacio de cuatro dias á efectos de reclamacion, en la Secretaria de esta Comision (Plaza del mercado núm. 11.) Palma 10 Agosto de 1881.—El Presidente, Enrique Pintó.

**JUNTA ORGANIZADORA**

DE LAS FÉRIAS Y FIESTAS POPULARES DE PALMA.  
*Tesorería.—Continuacion de los donativos remitidos para la tómbola.*

- D. Jaime Escalas y Garau: cinco pesetas.
  - D. Rosa Chamení de Escalas: cinco pesetas.
  - D. Juan Colomar: cinco pesetas.
  - D. Eusebio Miró: seis albums dibujo para bordado.
  - D. Ricardo Carlota: un cuadro al óleo con marco dorado.
  - Doñ L. M.: tres paquetes velas espuma—Dos gruesos libritos de fumar.
  - D. José Prats y Pol: tres botellas licoras.
  - D. Fausto Gual de Torrella: dos candelabros bronceados—Dos jarrones Bobemia para flores.
- Palma 11 Agosto de 1881.—El Tesorero Miguel Bauló.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

**EMBARCACIONES FONDEADAS.**

*Día 11.*  
De Barcelona eu 7 dias pailebot San José, de 53 ton., patron Pascual Jofre, con 6 mar., harina y efectos.

**EMBARCACIONES DESPACHADAS.**

*Día 11.*  
Para Andraix laud laud Esperanza, de 22 ton., patron Juan Esteva, con 3 mar. y lastra.  
Para Orán goleta San Antonio, de 40 ton., pat. José Pujol, con 5 mar. y paja.

TIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUÑY 6.

de la familia cristiana y los vertiginosos abismos que abre en nuestra sociedad las sectas masonicas.  
Su lectura recrea, interesa y entretiene, y á la par, enseña, corrige y fortifica. Sin ser una obra modelo, es un fruto sazonado, grato á la vista, dulce al paladar, y al estómago provechoso y nutritivo.

AL LECTOR

**VICTORINO**

**VICISITUDES DE UN JOVEN ROMANO**

Creemos oportuno encabezar la siguiente publicación con la nota que en su principio pusieron los compiladores de la *Crónica Católica* de donde la hemos tomado.  
«Hace algunos años que tenemos preparada esta narracion histórica para su publicación, pero motivos de prudencia han hecho diferirla hasta el presente, lo que creemos no la hará menos acepta á nuestros lectores. Dos advertencias queremos hacerles: la primera que el ilustre P. Antonio Brésiani no sólo la ha leído atentamente desde la primera página hasta la última, sino que también él por su mano hizo muchas emiendas, dejando ademas escrito un juicio muy favorable por todos conceptos. La segunda, que varias circunstancias de lugares y de nombres de personas han sido cambiadas por razones fáciles de comprender.

**VICISITUDES DE UN JOVEN ROMANO**

**VICTORINO**

**VICTORINO**

PALMA—1881

